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Sr. Lic.  Manuel Salvador Polanco Ramírez, Director en funciones de 
la Dirección de Aeronáutica Civil de Guatemala, distinguidos 
participantes y conferencistas en el Seminario sobre Privatización de 
Aeropuertos, damas y caballeros. En nombre del Secretario General de 
la OACI, Sr. Renato Costa Pereira, y  del Sr. Raymond Ybarra, 
Director de la Oficina Regional de la OACI para la región 
Norteamérica, Centroamérica y el Caribe, tengo el honor de dirigirme 
a ustedes con motivo de la clausura de este importante evento para 
expresar nuestros sinceros agradecimientos al gobierno y al pueblo de 
Guatemala, y en especial al personal de la Dirección General de 
Aeronáutica Civil, encargado de la organización local del  Seminario, 
por su excelente disposición y esfuerzo para brindarnos todas las 
facilidades necesarias  para el mismo. La calidez Guatemalteca para 
atender a los visitantes es proverbial, y mejores anfitriones no es 
posible encontrar.  
 
Al ser el primer seminario en la historia de la OACI que trata el tema 
de la Privatización de Aeropuertos, se consideró conveniente llevarlo a 
cabo en la región CAR/SAM ya que los programas de privatización de 
aeropuertos han crecido y continúan creciendo de una manera 
acelerada en varios Estados de nuestra región. 
 



La idea de tener un seminario de privatización de aeropuertos dirigido 
por la OACI nació en Guatemala, por tal razón, este país era el más 
lógico y apropiado  para hacerlo realidad. 
 
El proceso de la privatización de aeropuertos es un concepto 
prácticamente nuevo para la OACI. En algunos eventos sobre el tema, 
se ha estado resaltado la necesidad de que los Estados dispongan de 
material de referencia que hable de la privatización; por esta razón, la 
OACI está tomando cartas en el asunto para dar respuesta a dicha 
necesidad. Considero que el seminario se realiza en un momento clave 
de la historia de la privatización de los aeropuertos de América Latina. 
 
Con este evento, la OACI buscó brindar la oportunidad de presentar y  
discutir una gran variedad de puntos de vista sobre los aspectos 
relacionados con la privatización de aeropuertos, en particular, los 
aspectos regulatorios que deben ser considerados por los Estados al 
implementar un programa de privatización de aeropuertos. Asimismo, 
se pretendió que el Seminario fuera un foro donde las experiencias de 
los Estados que ya han pasado por el proceso de la privatización, 
pudiesen ser compartidas y discutidas. A pesar de las limitaciones que 
la época del año impuso para que otros países y conferencistas 
previstos participaran, creo que al terminar las labores del seminario, 
los participantes han obtenido nuevos conocimientos surgidos de las 
experiencias y orientaciones suministradas por nuestros destacados 
conferencistas.  
 
Para la OACI los resultados han sido muy significativos. Hemos 
recabado importantísima información, que será de gran utilidad en la 
preparación del material de orientación sobre este tema. Por este 
motivo y a nombre no solo de la OACI sino también de todos los 
participantes deseo expresar muestro profundo agradecimiento a los 
expositores y en especial a aquellos consultores y operadores de 
aeropuertos, que hicieron un gran esfuerzo económico y humano para 



que este seminario tuviese el cubrimiento y profundidad que sin ellos 
hubiera sido imposible.  
 
Quisiera de una manera especial, pedir a nuestros distinguidos 
participantes un aplauso de reconocimiento a la Lic. Blanca Lilian 
Méndez y a su equipo de colaboradores, quienes con dedicación y 
entusiasmo hicieron posible el éxito de este Seminario. 
 
De igual manera quisiera, pedirles otro aplauso de reconocimiento a la 
extraordinaria labor desarrollada por nuestras intérpretes, quienes 
hicieron posible la comunicación de las ideas aquí expresadas, y que 
ahora podrán serán llevadas a nuestros países de origen sin importar en 
que lengua fueron expresadas originalmente. 
 
Finalmente quisiera manifestar a todos los participantes, nuestra grata 
satisfacción por su presencia y participación en el seminario. Creemos 
que no se marchan defraudados y que a través de ustedes, sus 
respectivos países se beneficiarán de los conocimientos y experiencias 
adquiridas en este seminario. Les deseamos un feliz retorno a sus 
hogares, así como una feliz navidad y un venturoso año nuevo. 
 
Muchas gracias.  


